

Corporación Juntos e.V.
Parcela 43 A-3, El Cajón de San Pedro. Quillota
033- 231 67 76 / 9 48027893
sociedadjuntos@yahoo.es



Memoria 2024

Para dar cumplimiento a nuestro objeto social (visión/misión) tenemos un Hogar para niños y jóvenes con 24 cupos subvencionados por el Servicio de Protección Especializado, trabajando con ellos en las áreas de apoyo emocional respecto a su vulneración de derechos, educación formal, capacitación laboral (principalmente agrícola y gastronómico), trabajo con la familia y desarrollo comunitario, incluyendo en nuestro trabajo la perspectiva de género (es un Hogar mixto) y el fortalecimiento de la identidad cultural rural. Asimismo, tenemos desde el año 2001 una pequeña Escuela rural que trabaja con 49 alumnos aproximado en situación de vulnerabilidad y/o que han abandonado el sistema escolar y que ahora se reintegran.

Además, tenemos un área comunitaria en el cual presentamos proyectos en el ámbito cultural, de desarrollo local, capacitación laboral y protección al medio ambiente, focalizando como objetivo la integración de personas en extrema pobreza y con discapacidad.

En el año 2024 queremos destacar lo siguiente:

33 años de funcionamiento de su establecimiento Hogar Campo “Los Espinos”, contando con 25 niños y niñas internas y recibiendo subvención del Servicio de protección Especializado para ellos.

23 años de funcionamiento de su establecimiento Escuela Rural Carola Reyes Pizarro de educación prebásica y básica de atención gratuita para niños y niñas del Sector con una matrícula de 49 alumnos, de ellos 36 en programa de integración educativa para la atención de sus necesidades especiales de aprendizaje.

La Corporación asume en forma autónoma la alimentación tanto de los niños del Hogar, como de la Escuela. Ello para mejorar la calidad de la alimentación de los alumnos y prevenir afecciones tanto en el ámbito de la salud física como mental y espiritual.

En el Hogar se atendieron el año 2024, 22 niños, niñas y jóvenes en promedio, recibiendo subvención del Servicio de Protección especializado para ellos. Ingresaron 2 niños nuevos y se trasladaron dos niños uno en marzo y otro en Julio a otras residencias.

Con el Servicio de Protección se genera un proceso de termino de convenio anticipado unilateral, producto de las fiscalizaciones y sanciones recibidas el 2023.

Ante este escenario respondemos con la presentación de un recurso de reclamación ante la dirección regional el cual no fue acogido, entonces se presentó el segundo recurso de reclamación ahora ante superior jerárquico (dirección nacional) sin respuesta positiva para nosotros y luego presentamos el nuevo recurso reclamo de ilegalidad ante la corte de apelaciones de Valparaíso, en curso hasta la fecha.

Esta situación genera movimiento en bastantes ámbitos; participación red de autoconvocados, manifestaciones marchas en Santiago y Valparaíso, reuniones con el Servicio de Protección regional y nacional, autogestión de seminarios en temática de infancia,

Nuestro paseo de verano se vio cancelado por los incendios en la quinta región y la situación judicial en la que estamos. Durante febrero pasamos unos días en Pichilemu en la parcela de Patricia, y salidas por el día a distintos lugares cercanos.

En cuanto a las acciones generales que se realizaron, éstos se focalizaron en los siguientes ámbitos:

Cuidado de calidad,

Atenciones de Salud en el sistema público y privado,

Intervención psicosocial con niños y familiares,

Apoyo a la educación formal en tareas escolares y material escolar, acompañamiento como apoderado en el sistema escolar,

Capacitación agrícola,

Preparación de Talleres de Sexualidad para los niños, niñas y jóvenes,

Talleres de deporte,

Taller de Rap,

Escuela de padres enfocados en Pedagogía del hacer,

Trabajo comunitario en actividades de beneficencia,

Capacitación permanente.

En nuestra Escuela rural Carola Reyes Pizarro de educación prebásica, básica y media (aún no reconocida) de atención gratuita para niños y niñas del Sector contamos con una matrícula de 5 alumnos en prebásica, 33 estudiantes en educación básica y 11 jóvenes en enseñanza media. En total 49 alumnos, de ellos 36 en Programa de Integración Educativa, para la atención de sus necesidades especiales de aprendizaje. Se entregaron los contenidos previstos en los planes y programas de educación entregados por el Ministerio de Educación enriquecido con aportes desde la Pedagogía Waldorf en todos los ámbitos, especialmente Música instrumental, arte, canto, lenguaje (Cuentos, Obras de Teatro, juego de dedos, movimiento, arte de la palabra), Manualidades (Tejido y Alfarería), Eúritmia, Huerto Escolar, Repostería y Construcción agrícola. Como también numerosas salidas pedagógicas para reforzar los contenidos y la convivencia escolar. Se graduaron 4 alumnos de 8° Básico siguiendo todos en la Educación Media.

Los alumnos de la Escuela presentan a fin de año una obra de teatro de larga duración, donde participan todos los alumnos y además los adultos del equipo. Se trata de "Monmapu" de Daniel Cifuentes, presentado para nuestro aniversario. Esta obra fue trabajada durante todo el año, en las rondas del día Lunes.

Tuvimos la visita de Relonche (Mapuche) quien realizó rogativas, bienvenida al nuevo año (we tripantu), agradecimientos a nuestra madre tierra, y al cosmos por su bondadosa entrega. Se desarrolló PROYECTO 7%

En referencia a las actividades relacionadas con la comunidad de socios y amigos de Alemania, se realiza la Caminata solidaria en el mismo día tanto en Alemania como en Chile en el mes de Octubre con una buena cantidad de participantes. A la caminata en Alemania participaron dos personas del equipo.

Junto a la comunidad de San Pedro; realizamos Tallarinatas un sábado al mes, recordamos el aniversario de la partida de nuestra querida Carola Reyes reparamos y pintamos el mural pintado frente a la plaza, dos marchas a Santiago una en la moneda, dos marchas a Valparaíso, realizamos dos seminarios con temática de Infancia en auditorio de AIEP Valparaíso.

Tuvimos la presencia de 3 voluntarios a lo largo del año, quienes acompañaron el trabajo que se realiza en la escuela y en el hogar, cumpliendo así con su año de voluntariado social reconocido por el Ministerio de Desarrollo social y Familia de Alemania.

Un desafío para nuestra escuela es lograr el reconocimiento oficial a la ampliación de nivel en la enseñanza media.

Beatrix Loos

Beatrix Loos
Presidente
Representante legal
Corporación JUNTOS e.V.